

## **Atelier des jeunes chercheur.e.s sur le Canada, 3 juillet 2024**

## **Atelier delle giovani ricercatrici e dei giovani ricercatori sul Canada, 3 luglio 2024**

### **Version française**

En 2022, le Réseau international de la Relève académique en études canadiennes a organisé son premier atelier à destination des jeunes chercheur.e.s canadianistes lors du 46ème Congrès annuel de l'Association Française d'Études Canadiennes (AFEC) qui s'est déroulé du 21 au 24 juin à Poitiers. Animée par Jody Danard (University of Bremen/UQAM), Charlotte Kaiser (Friedrich-Schiller Universität), Emma Croll-Baehre (McMaster University) et Astrid Novat (Université de Bourgogne/Université de Montréal), cette rencontre avait pour objectif d'identifier les difficultés auxquelles fait face la jeune recherche sur le Canada aujourd'hui afin de proposer collectivement des solutions durables.

La deuxième édition de cet atelier aura lieu **en ligne le 3 juillet 2024**. La rencontre de cette année, qui se déroulera **entièlement en langue française**, sera adressée aux jeunes canadianistes de la sphère francophone. Les participant.e.s à l'atelier, modéré par Astrid Novat (Université de Bourgogne/Université de Montréal) et Elena Ravera (Università di Udine), seront une nouvelle fois convié.e.s à échanger à propos de leur expérience du monde académique. Cette rencontre se divisera en deux temps.

Il s'agira dans un premier temps de revenir sur les problèmes soulevés par les participant.e.s de l'édition précédente, plus particulièrement sur le manque de lien entre doctorant.e.s et la nécessité de développer une plateforme sur laquelle pourraient être répertoriées différentes options de financement. Elena Ravera et Astrid Novat présenteront le document collaboratif qui a été créé afin de pallier ce manque. Dans la continuité de ces échanges, les participant.e.s seront à nouveau invité.e.s à aborder les problèmes pratiques auxquels ils font face au quotidien. Il sera ainsi l'occasion d'échanger, entre autres, au sujet de la situation d'encadrement des jeunes chercheur.euses, de la pertinence des initiatives mises en place pour soutenir la jeune recherche ou encore de l'accessibilité des études canadiennes. En vue de l'organisation des Doctoriales de l'AFEC en 2025, la première partie de cette rencontre permettra également aux participant.e.s de suggérer quels ateliers ou thématiques seraient susceptibles de les intéresser.

Dans un second temps, les participant.e.s pourront partager avec le reste du groupe leurs résultats/objectifs de recherche (thèses en cours, articles, projets de recherche, etc.). Cette période de présentation aura pour vocation de permettre aux participant.e.s de créer une chaîne de contact. Dans la mesure où l'atelier est adressé à tous les jeunes canadianistes francophones, sans distinction géographique, cette rencontre a également pour objectif de renforcer les liens entre les acteur.rice.s de la relève en études canadiennes au-delà du niveau national. Cette année, une attention particulière sera portée sur les échanges frontaliers, notamment entre la France et l'Italie, cette dernière ayant largement contribué à la diffusion des études québécoises en Europe.

La rencontre est ouverte à tou.te.s les doctorant.e.s, post-doctorant.e.s et jeunes chercheur.euses de n'importe quel domaine ou nationalité qui s'intéressent au Canada anglophone, francophone et autochtone. Les intéressé.e.s sont prié.e.s de s'inscrire par courriel ([astrid.novat@gmail.com](mailto:astrid.novat@gmail.com), [elena.ravera@uniud.it](mailto:elena.ravera@uniud.it)) **avant le 28 juin 2024**. Un lien d'accès à la rencontre sera envoyé.

Si vous souhaitez obtenir plus d'informations ou vous abonner à la liste de diffusion du Réseau international de la Relève académique en études canadiennes, veuillez également contacter Astrid Novat ([astrid.novat@gmail.com](mailto:astrid.novat@gmail.com)) ou Elena Ravera ([elena.ravera@uniud.it](mailto:elena.ravera@uniud.it)) par courriel.

## Versione italiana

Nel 2022, il *Réseau international de la Relève académique en études canadiennes* ha organizzato il suo primo workshop rivolto ai giovani ricercatori e alle giovani ricercatrici in studi canadesi in occasione del 46º Congresso annuale dell'*Association française d'études canadiennes* (AFEC), svoltosi dal 21 al 24 giugno a Poitiers. Coordinato da Jody Danard (University of Bremen/UQAM), Charlotte Kaiser (Friedrich-Schiller Universität), Emma Croll-Baehre (McMaster University) e Astrid Novat (Université de Bourgogne/Université de Montréal), l'incontro ha avuto come scopo principale di individuare le difficoltà cui sono confrontati/e i/le giovani studiosi/e di studi canadesi per proporre soluzioni concrete e sostenibili.

La seconda edizione dell'atelier si terrà, in **modalità online, il 3 luglio 2024**. L'incontro di quest'anno, che **si svolgerà interamente in lingua francese**, sarà rivolto ai/alle giovani canadianisti/e della sfera francofona. I/le partecipanti al workshop, moderato da Astrid Novat (Université de Bourgogne/Université de Montréal) ed Elena Ravera (Università di Udine), saranno invitati/e nuovamente a confrontarsi sulla loro esperienza del mondo accademico. L'incontro si dividerà in due momenti principali.

La prima parte dell'atelier cercherà di soffermarsi sui problemi sollevati dai/dalle partecipanti dell'edizione precedente, in particolare sulla mancanza di collegamento, a livello nazionale e internazionale, tra i/le dottorandi/e e sulla necessità di sviluppare una piattaforma sulla quale potrebbero essere segnalate diverse opportunità di finanziamento. A tal proposito, Elena Ravera e Astrid Novat presenteranno il documento collaborativo che è stato creato per ovviare a questa mancanza. Nella continuità di questi scambi, i/le partecipanti saranno nuovamente invitati/e a riflettere sui problemi pratici che affrontano quotidianamente nel mondo accademico. Questo rappresenterà peraltro un'occasione preziosa di confronto in merito alla possibilità di carriera nelle università europee ed extra-europee, alla reale pertinenza delle iniziative messe in atto per sostenere la "ricerca giovane" e, più in generale, all'accessibilità degli studi canadesi. In vista dell'organizzazione delle *Doctoriales* dell'AFEC nel 2025, la prima parte di questo incontro permetterà anche ai/alle partecipanti di suggerire quali attività o tematiche potrebbero essere di loro interesse.

In un secondo tempo, i/le partecipanti potranno condividere con il resto del gruppo i loro risultati e obiettivi di ricerca (tesi in corso, articoli, progetti di ricerca, ecc.). Il fine ultimo sarà di permettere ai/alle partecipanti di stabilire una rete di contatti e di scambio stabile ed efficace. Siccome il workshop è rivolto a tutti/e i/le giovani canadianisti/e francofoni/e, senza distinzione geografica, questo incontro avrà anche lo scopo di rafforzare i legami tra i/le giovani studiosi/e al di là dei confini nazionali. Quest'anno un'attenzione particolare sarà rivolta agli scambi frontalieri, in particolare tra la Francia e l'Italia, tenuto conto del contributo importante apportato da quest'ultima rispetto alla diffusione degli studi sul Québec in Europa.

L'incontro è aperto a tutti/e i/le dottorandi/e, post-doc e giovani ricercatori/ricercatrici di qualsiasi settore disciplinare o nazionalità interessati/e al Canada anglofono, francofono e autoctono. Gli/le interessati/e sono pregati/e di registrarsi all'atelier via e-mail ([astrid.novat@gmail.com](mailto:astrid.novat@gmail.com); [elena.ravera@uniud.it](mailto:elena.ravera@uniud.it)) **entro il 28 giugno 2024**. In seguito alla conferma di registrazione all'evento, verrà inviato un link per accedere all'incontro.

Per maggiori informazioni o per richiedere l’iscrizione alla mailing list del *Réseau international de la Relève académique en études canadiennes*, rivolgersi a Astrid Novat ([astrid.novat@gmail.com](mailto:astrid.novat@gmail.com)) o a Elena Ravera ([elena.ravera@uniud.it](mailto:elena.ravera@uniud.it)) via mail.